



田原の杜

北九州市立田原中学校

学校通信 後期学校評価特集号 No. 1 6

発行責任者 校長 寺田 訓康

TEL 472-3321

令和5年3月20日発行

■ 190名が田原中を巣立ちました！

3月9日(木)に、3年生190名が田原中から旅立ちました。厳粛な中にも、3年間みんなで頑張ってきた誇りを持ち、これから頑張ろうという希望にあふれた卒業式が行われました。特に、最後の学年合唱では、「旅立ちの日に」と「群青」を心込めて歌い、見ていた保護者や在校生の代表生徒・そして職員に感動を与えてくれました。各学級で最後の学活を行った後、在校生や保護者・職員の歓送の中、文化記念公園まで行き解散しました。

歓送に見送られて巣立ちました



今年の3年生は、コロナ感染症のため、入学式が実施できませんでした。入学後もしばらく休校し、その後分散登校が行われました。3年生になって、初めての宿泊行事、修学旅行や、3学年揃っての体育大会や文化発表会が行われました。全く予想できない中学校生活だったと思いますが、渡邊さんの答辞には、「私たちだけしか体験できない中学生生活を過ごした」と前向きに捉えてくれていました。

また、さんは送辞で、「3年生の皆さんが新たに築いた伝統を、守り、発展させていきます。」と力強く述べてくれました。確かに、3年生は田原中に新しい歴史を刻んでくれました。それを、磨いてより良く発展させることは簡単ではありません。しかし、最近の1, 2年生の皆さんの、あいさつや授業中の態度などを見ると、田原中を背負うという自覚・より良い学校にしたいという意欲が高まったように感じます。4月からは、新一年生も入学してきます。皆さんたちの生活を見ていると、もっと素晴らしい田原中学校になる予感がします。みんなで、お互いを高められ、みんなが学校に来ることが楽しいと感じられる田原中学校にしていきましょう！きっと皆さんならできます。

■ 自転車通学安全モデル校に推薦されました。

先日もお知らせしたように、田原中の自転車通学の皆さんがきちんと交通ルールを守って安全運転をしていると、小倉南交通安全協会の方や登校指導していただいている方が言われていました。そして、「自転車通学安全モデル校」に推薦していただきました。これを機に、一層交通ルールを守り事故のないように気をつけましょう。また、皆さんのあいさつも褒めていただきました。交通安全とさわやかなあいさつを校区に広げましょう！



登校の様子が載った文集の表紙

■ 東日本大震災の追悼を行いました。

12年前の3月11日東北地方を中心に震度7の地震が発生し、2万人以上の方が亡くなったり、行方不明になったりしました。亡くなった方や行方不明になられた方の中には、津波による被災者が多く含まれています。釜石市では、中学生がどうしてよいか迷っている小学生を連れて逃げたおかげで多くの小学生の命が助かったそうです。

1分間の黙とうを捧げました。



田原中学校では、3月10日(金)の5校時に1分間の黙祷を捧げました。これは、亡くなった方や行方不明になられた方のご冥福をお祈りすると同時に、もしこのような災害が発生したらどのような行動をとるべきかを考えるきっかけにしてほしいと実施しました。まず、自分の命を守ることが大切です。安全な場所に避難しましょう。その際、余裕があれば釜石の中学生のように、お年寄りや小さな子どもたちに力を貸してください。また、お家の方どこに避難するのか避難場所も確認しておいてください。

災害は、いつ起きるかわかりません。日頃から、災害に備えた心構えや準備をしておきましょう。

■ 困っているお婆さんに力を貸しました。

卒業式も終わった3月のある日、さん(1年2組)とさん、さん(1年1組)が家に帰っている途中、動けなくなっているお婆さんと、それを助けようとしている地域の方に出会いました。それを見た3人は、一緒に手伝いました。そこに、若い女性も通りかかり、みんなでお婆さんを助けようとしたのですが、中学生からの「救急車を呼んだほうが良いのでは？」との意見で救急車を呼ぶことになりました。暗くなりかかっていたので、女性の方から「ありがとう。遅くなるので帰ったほうがいいよ」と言われ3人はその場をあとにしました。そのあと(多分その女性から)学校に、「下校中の中学生が、一緒に動けないお婆さんを助けるのを手伝ってくれて大変助かりました」と電話がかかってきました。

「中学生が人助けをする」と聞くと、「そんな難しいことできないよ」と感じる人もいるかもしれません。困っている人がいたら、「大丈夫ですか?」「お手伝いしましょうか?」と声をかけるだけでも良いのです。ほんの少し勇気を出してみてください。皆さんにとって、小さなことでも困っている人はきっと喜んでくれます。また、あなたや友達が困っている人を助けたことがあったら教えてください。(ただし、皆さんの善意につけ込む人もいるかもしれません。安全には十分気を付けてください。)